



BOLETIN DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON.

ACTOS DE SU SANTIDAD.

Con motivo del aniversario del llamado plebiscito romano, la Juventud Católica de la ciudad eterna ha dado una nueva prueba de su filial afecto al Sumo Pontífice y de la aversión con que mira el nuevo orden de cosas establecido en Roma por los cañones de Cadorna y Bixio.

El Sr. Tolli, joven romano, dió lectura á un enérgico al par que brillante discurso, al cual el Padre Santo se dignó contestar en los términos siguientes:

«Consolado por las palabras que en vuestro nombre y en el de toda la juventud romana, al menos de la que en tan gran número participa de vuestros sentimientos, acabais de dirigirme, doy gracias á Dios de que venga tan á menudo en mi ayuda por medio de la expresión de vuestros sentimientos de lealtad, sentimientos que infunden nuevos bríos, no sólo á vosotros que los ois espresar, sino á mí tambien que de primero en el combate.

»Pues bien, en el aniversario de un acto que ya habeis calificado; pero rindiendo culto á la verdad, confieso que ha sido menos ruidoso, y en su consecuencia menos doloroso para mí, á causa de no haberse efectuado ciertos actos que tuvieron lugar el 20 de Setiembre. El silencio de las máquinas de guerra nos permite pasar el dia de una manera menos afflictiva.

»Sin embargo, he leído cierto escrito en donde un hombre que no cito, invita á sus colegas, incluso á todos los romanos, á celebrar la regeneración de esta ciudad.

»Por mas que he hecho, no he podido comprender en qué ha sido regenerado el pueblo de Roma.

»¿Por ventura han librado al pueblo de esos inmensos impuestos que se pagaban antes del 20 de Setiembre? Creo que no. ¿Se ha es-purgado de él la inmoralidad monstruosa que reinaba en Roma antes del 20 de Setiembre? Lo dudo aun más. ¿Se le ha concedido la libertad que hasta entonces se le habia negado completamente? ¿No



se ha visto cabalmente, despues del 20 de Setiembre, cesar la libertad mas estimada por el corazon de los hombres honrados, la de hacer bien? Los insultos y los ultrajes de que se colma diariamente al Clero, llegando al extremo de golpear á sus miembros, ¿no es una violacion de la libertad? ¿Pues en qué consiste esta regeneracion?

»He oido decir que se trata actualmente de un cambio de ministerio. Yo no entro en la política ni quiero hablar de esas cosas, porque sino, esos señores dicen que mis discursos son políticos. Os repetiré solamente lo que he oido: es posible el cambio de ministerio, y de este modo se adelantará para la realizacion de ciertas ideas que cada dia toman mas consistencia.

»Diré, respecto á esto, que no satisfechos de querer comerse la *alcachofa, hoja por hoja*, desean hoy comérsela de un solo bocado.

»Pero así como Jesucristo dijo á los primeros, *hipócritæ tristes*, del mismo modo podria decirse á los segundos, secuaces de la secta de los nuevos Caifás, los cuales recuerdan la palabra de ese Sanelrin impío: *Expedit ut unus moriatur pro populo*; diciendo así propios: *Expedit ut multi moriantur pro populo*; pero *pro populo bárbaro, pro populo indigno, pro populo peccatore*.

»Veo, sin embargo, que á Dios gracias los pueblos abren los ojos sobre su situacion, veo que el pueblo católico esparcido sobre el universo opone una reaccion santa y humilde al espíritu de impiedad que amenaza inundar la tierra.

»Veo aquí las peregrinaciones á los Santuarios, allá las iglesias cuyas bóvedas responden á las oraciones de los buenos; y esto nos dá valor y nos hace esperar que Dios querrá acordarse de la hora de su misericordia antes de lo que nosotros creemos.

»Demos, pues, gracias al Señor por este buen espíritu que subsiste entre los católicos y de que vosotros, los aquí presentes, dais en este momento un elocuente ejemplo.

»Así, pues, valor, sigamos los senderos de este desierto; nosotros tenemos la esperanza y la caridad que nos guian: tenemos la nube que nos señala durante el dia el camino que debemos seguir, y la nube es el recuerdo de las antiguas instituciones que han regido en esta Santa Ciudad. Esperemos que al igual de los hebreos que llegaron sanos y salvos al término, podamos despues de haber atravesado milagrosamente estos tiempos de persecucion cantar como Moisés:

Cantemus Domino gloriose enim magnificatus est: equum et ascensorem projecit in mare.

»¡Oh! sí, plegue á Dios que este dia anhelado de todos los buenos llegue pronto, de suerte que la juventud pueda de nuevo ser alimentada con sanas y santas doctrinas, sin ser el blanco de la persecucion como sucede á tantos pobres religiosos que como á tímidas ovejas se ha arrancado de sus rediles, para insultarles, traerles de acá para allá, y negarles sus diplomas al fin de exámen, para impedirles instruir la juventud que les está confiada.»

»Acércase, pues, el fin de tantos males: acelerémosle por nuestra parte por el espíritu de resignacion y de paciencia, por el espíritu de humildad, de oracion y de concordia, á fin de que Dios, estendiendo por fin su mano sobre nosotros, nos dé esta bendicion que será una prenda de consuelo y la recompensa de nuestra fé, á fin de que se gocen de nuevo, sino los bienes, porque sobre la tierra es preciso sufrir siempre, al menos la paz y tranquilidad que hemos perdido.

»Bendígaos Dios, mis queridos hijos, bendígaos en vuestros cuerpos y en vuestras almas, bendiga vuestras familias y á vosotros en el tiempo y en la eternidad, á fin de que podamos encontrarnos juntos en el cielo para cantar delante de él en los siglos eternos las bendiciones que debemos á su misericordia.

»*Benedictio Dei, etc.*»

Dias pasados recibió Su Santidad á los miembros de la aristocracia romana, á cuyo mensaje, leído por el duque Pio Grazioli, respondió:

«Os agradezco de todo corazon los sentimientos que acabais de espresarme. Vuestras palabras prueban que si el plebiscito ha sido un engaño en el momento en que se verificó, con mayor razon se puede decir que lo es hoy. Los corazones honrados, y no solo los buenos y piadosos cristianos, sino tambien los que conservan la libertad de pensar rectamente, deploran cuanto ha sucedido y suplican al Dios de toda bondad para que termine esta situacion y que se entre en el camino de la virtud, de la justicia y del orden.

«Nuestras súplicas, unidas á las vuestras y á las de todo el mundo católico, tocarán el corazon de Dios, segun esperamos, y Dios se acordará de nosotros. El nos alentará en el combate y nos dará el consuelo de ver bien pronto vueltas todas las cosas á su estado normal.

«Si; vendrá este cambio, este triunfo; no será en vida mia, en vida de este pobre Vicario de Jesucristo; pero sé que debe venir. Se hará la resurreccion, y veremos el fin de tantas impiedades.

«Abriguemos esta esperanza fundada, cierta, y veremos que Dios se acordará de nosotros y nos bendecirá.

«Os doy mi bendicion, para que ella os consuele, os aliente y os acompañe durante vuestra vida en el tiempo y en la eternidad.

«Que esta bendicion fortalezca á vuestras familias, purifique los miembros que de ella tengan necesidad, que haga á los padres velar sobre la educacion de sus hijos, y volver al buen camino á aquellos que se hayan descarriado. Que conserve, en una palabra, en las familias la paz, la concordia, la piedad y la fé; esta fé, don de Dios, que se trata de arrancar de vuestro corazon por la impiedad de los maestros, la obscenidad de las costumbres y la perfidia de los libros. Esta fé es un tesoro que os recomiendo guardéis fielmente en vuestros corazones.

«Os confío al corazon de Jesucristo, y os bendigo de nuevo con toda la efusion y el amor de un padre que ama á sus hijos y que desea su felicidad temporal, y mejor aún su dicha eterna.

»Sostenga Dios mi mano, mientras que os doy mi bendicion, objeto de vuestros deseos.

«*Benedictio*, etc.

SOLEMNE NOVENARIO

QUE Á ESPENSAS DE LOS HERMANOS Y DEVOTOS DEDICA LA ARCHICOFRADÍA
DEL INMACULADO CORAZON

DE

MARIA SANTISIMA

Á LA

PURISIMA CONCEPCION DE ESTA SEÑORA.

Se celebrará en la Iglesia de las DESCALZAS, dando principio el 30 del actual en la forma siguiente:

La Misa será á las ocho: por la tarde á las cuatro se hará la exposicion del Santísimo Sacramento: á continuacion se rezará el Santo Rosario: seguirá la Novena con la Letanía de Nuestra Señora, despues una plática: terminada ésta las Religiosas cantarán unos VILLANCICOS y se concluirá haciendo la reserva del Santísimo Sacramento.

SEÑORES ORADORES.

Dia 1.º D. Nicolás Alvarez, Abad Prior de la Real Colegiata de San Isidoro.—2.º D. Braulio de Santiago, Capellan de las Monjas Benedictinas de Carbajal.—3.º D. Pedro Montañés, Presbítero.—4.º D. Francisco de Robles, Ecónomo de Santa Marina.—5.º D. Antonio Calvo, Presbítero.—6.º D. Juan Sanchez, Ecónomo de S. Pedro de los Huertos.—7.º D. Isidro Santos, Mayordomo del Hospital.—8.º D. Manuel Fernandez, Coadjutor de San Martin.—9.º Dr. D. Vicente Santiago Sanchez de Castro, Canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral.

En el último dia la misa se celebrará á las diez, estando S. D. M. expuesto, con sermon que predicará D. Domingo García Ponce, Párroco de Santa María Magdalena de la Union.

Son muchas las indulgencias concedidas por algunos Romanos Pontífices en favor de los fieles que hagan la Novena de la PURISIMA CONCEPCION.